

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postre, measaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas. || Teléfono 1121 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 3 DE DICIEMBRE DE 1927

Número 2723

## EL PRINCIPE HEREDERO DE ITALIA CONTRAERA MATRIMONIO CON UNA PRINCESA BELGA

Honor a un español

Vigo.—La prensa comenta con elogios el acuerdo de la Universidad de Rio Janeiro, otorgando el título de Doctor Honoris Causa en Ingeniería y arquitectura, al artista Gallego Adolfo Para, que reside en el Brasil y pasa temporada en Galicia.

No podrán salir de México artículos de primera necesidad

México.—La Secretaría de

### Se ha prohibido en México la exportación de artículos de primera necesidad

Hacienda ha ordenado a todos los administradores de las Aduanas de la frontera que no permitan la exportación de artículos de primera necesidad, sin el correspondiente permi-

so de la Secretaría de Industria, Trabajo y Comercio. Los artículos que se prohíbe exportar son maíz, trigo, papas, lentejas, frijol, sal, harina, manteca, carbón vegetal, azúcar refinada y azúcar no refinada.

Se ha comentado esto como un síntoma de la escasez de artículos en el país.

El Príncipe Humberto, de Italia, se unirá próximamente a la Princesa Josefina, de Bélgica.

San Sossore, Italia.—En los círculos de la corte de Italia,

se cree que es inminente el anuncio del compromiso matrimonial del príncipe de la corona, Humberto, con la princesa María Josefina, de Bélgica.

La hija de 21 años de Alberto y de Elizabeth, de Bélgica, es ahora huésped en el palacio real de esta ciudad. El príncipe Humberto llegó esta mañana.

El matrimonio de la princesa Giovana, tercera hija de los reyes de Italia, con el rey Borís, de Bulgaria, se espera que se celebre a principios de la primavera, en Sofía.

La unión de las familias reales de Bélgica y de Italia ocurrirá probablemente, al mismo tiempo.

Manollescu fué absuelto.

Londres.—Un despacho de Bucarest, para la Central News dice que Mihai Manollescu, que fué acusado de conspiración para hacer que el príncipe Carol ocupase el trono de Rumania, ha sido absuelto.

La nota sensacional del juicio fué el alegato del acusado, que al pedir clemencia hizo llorar a los espectadores, a sus abogados y al procurador.

No obstante esto, el Estado, al que representaba el coronel Carapacea, pidió que se impusiese el máximo de la pena a Manollescu, que ha sido

secretario de Estado. Declaró que por ningún motivo debe permitirse que Carol suba al trono de Rumania.

Restricción de vuelos en EE. UU., debido a la escasez de aeroplanos.

Washington.—Debido a la escasez de aeroplanos, se han dado órdenes al Cuerpo Aéreo del ejército, limitando los vuelos de distancia durante el resto del año fiscal a sólo 500 millas, con excepción de aquellos casos especiales donde las circunstancias exijan viajes más largos.

Sin embargo, y con el objeto de continuar la preparación de los hombres para los vuelos de larga distancia, a pesar de esa restricción el Departamento de Guerra ha formulado un programa mediante el cual los pilotos del Ejército volarán en los aeroplanos nuevos desde las fábricas hasta los puertos a que sean asignados, lo cual significa vuelos de dos mil millas o más en algunos casos.

Ocupo Kweith el Gral. Yu Hsiang.

Pekin.—El General Feng Yu-Hsiang, conocido anteriormente por el "General Cristiano", el que está combatiendo al gobierno del Norte, se dice que ha ocupado a Kweith, a unas 80 millas al sureste de Kaifeng, en la provincia de Honan. Al mismo tiempo se dice que ha hecho 10.000 prisioneros.

La ocupación de Kaifeng por Feng Yu-Hsiang fué anunciada en los despachos de Pekin del sábado. Se decía entonces que se estaba peleando fuertemente en aquel distrito.

### Al margen de los cables

La libertad Socialista y la libertad

"Burguesa".—La silla eléctrica.—Las colectas de dinero de los protestantes

Leemos en «La Tribuna» las siguientes noticias cablegráficas:

«Rusia ha iniciado una activa propaganda comunista en Samatra y Java»

Londres, 29.—Sir Percival Phillips, autoridad en asuntos asiáticos, informa que el Soviet está llevando a cabo una nueva e intensa propaganda bolchevique en Java y Sumatra, que considera como sumamente peligrosa, pues sin duda alguna causará gran impresión en las mentes orientales, y podrá proporcionar a Rusia una base estratégica para su campaña anti-británica en la India y en la Malasia. «Moscu dice Phillips, está en condiciones de mantener tres caminos para ese objetivo: las colonias holandesas, la Mecca alentando el nacionalismo islámico, y China.»

Esto quiere decir que los socialistas son muy vivos y los «burgueses» son muy tontos. Los primeros se aprovechan de la libertad de los países civilizados a los que llaman «burgueses», «opresores», para llevar a cabo su propaganda subversiva, seguros de que no corren peligro. Y como la libertad socialista es diferente, ay del «burgués» que en Rusia o en México se atreva siquiera a externar ideas distintas a las soviéticas, pues lo matan incontinentemente como un perro. Y aquí no ha pasado nada.

Un policía condenado a muerte por asesinato y robo

Nueva York, 29.—El policía Graham, convicto del asesinato del pagador Pratt, a quien robó la suma de cuatro mil setecientos dólares, ha sido sentenciado a muerte, debiendo ser electrocutado en enero próximo.

Como los elementos rojos de todo el mundo se dieron a la

tarea de propalar la especie de que a Sacco y a Vanzetti los electrocutaron por prejuicios sociales en contra de ellos, siendo anarquistas, con el presente caso del policía neoyorkino, que de anarquista quizá no tiene más que la inclinación a apropiarse de lo ajeno, queda desvirtuada ampliamente la referida especie. «Una destitución»

Nueva York, 29.—J. J. Hilton, Vice-presidente de la Asociación Longwood de Misioneros, quien hace poco hizo una campaña para levantar una suscripción de quince millones de dólares para el establecimiento de una escuela de misioneros, fué destituido de su cargo hoy por los directores de dicha asociación.

Aprieta! Nuestros protestantes del Instituto Bíblico se jactan de que ellos no le piden ni un diez a ningún hijo de este vecindario y se viven hablando de los turnos y del negocio de los curas católicos, etc. Y es claro: si esto es pagando a los prosélitos casa, comida, ropa limpia y algunos reales para domingear, anda la cosa flojona, qué tal si les cobran? Solo los católicos tienen a mucha honra pagar para ser católicos.

Pero el cable anterior viene a confirmar la sospecha que teníamos de que los muy ladinos reformadores del Evangelio, tenían la mata en Yankilandia, donde los pastores protestantes son mancos para hacer roncha por millonadas, dando punto y raya a los plateros curas católicos, a los que dejan reducidos a la triste condición de pichuleros. Qué fregadillos!

Cachiflín

### El plano del arquitecto Barrantes

Don José María Barrantes, hábil dibujante de edificios presentó ya a la Junta de Edificación de Aranjuez tres bellos planos de estilo gótico para la iglesia que se desea levantar allí. Se exhiben en la Tienda La Casa de don Jaime Carranza.

### El 15 es el examen del Liceo

El acto público del Liceo será el 15 de este mes. En tal oportunidad se repartirán los diplomas de bachiller y los de peritos mercantiles.

Habrán algunos números de arte y el discurso del profesor Tristán.

### Conato de incendio

El jueves como a las 15 1/2 hs. hubo un serio conato de incendio en la casa de don Chico Tristán, al Este de la Botica de Astorga. Al vaciar gasolina para un motor se incendió el combustible. Con el término de la distancia llegaron los extinguidores y dominaron el fuego. No hubo daños personales.

### Carreras para mañana

A las 14 horas habrá carreras de resistencia y velocidad en Aranjuez a beneficio de los trabajos del Templo.

Este número lo ha preparado con su habitual entusiasmo el deportista Sr. Victory y los interesados pueden dirigirse a él.

### Reducción del ejército en la Renania

El día 23 de octubre comenzó la reducción de los efectivos aliados del ejército de ocupación en la Renania. Seis batallones de ametralladoras salieron de Maguncia y otros de Coblenza. El 24 partieron uno de Worms y otro de Landau. La reducción alcanzará a 10,000 hombres. Ya en junio se retiraron cuatro mil hombres que, con los seis mil que se retirarán este mes de noviembre, completarán los 10,000, según lo convenido por los aliados, quedando sesenta mil hombres en la zona ocupada.

Alemania no está conforme con la actitud de Francia, que intenta incluir en la reducción anterior los 10,000 que van a retirarse; no admite que las tropas retiradas en junio deban quedar comprendidas en la cifra total de la reducción, ya que los comunicados oficiales de Francia, Bélgica y de Inglaterra sobre el particular se publicaron posteriormente. Por consiguiente, Alemania sostiene que los diez mil hombres deben reducirse de los efectivos actualmente existentes. Se espera la decisión de Francia a esta pretensión de Alemania.

# Quisicosas protestantes

Haciendo la autopsia de "El Mensajero" del 15 de noviembre

Aparece en la primera página un editorial titulado "Viva Cristo Rey", que más propiamente debió llamarse "Ahí les duele" o "Están con lolilla", pues pretenden ridiculizar al pueblo de Costa Rica, que es católico en su inmensa mayoría, porque sabe hacer buen uso de este grito que se oye por doquiera en estos tiempos, como una protesta contra la impiedad, contra las potestades del infierno, que se revuelven impotentes, desde hace dos mil años, en torno de la Iglesia que está construida sobre una roca, y hacen vanos intentos por derribarla.

Viva Cristo Rey! es el grito con que mueren gloriosamente los cristianos perseguidos y acribillados a balazos en México, por los modernos nerones bolcheviques y protestantes, que pretenden *civilizarnos*. Qué civilización!

Viva Cristo Rey! es el glorioso grito que hace temblar de rabia a los déspotas rojos, a los Calles, los Obregones, los Rufinos Barrios, los Estrada Cabrera, los Orellana, etc., apoyados en Hispano América por el liberalismo protestante y masón e imperialista de la Casa Blanca, para vejeña y escarnio de la *libertad liberal protestante*.

Hay también dos artículos titulados «Confesión Auricular» y «Sincera invitación a los Católicos», con los que han querido poner una pica en flandes y sorprender a los ignorantes.

Como nada nuevo nos cuentan esos artículos, pues son los mismos gastados argumentos y terquedades de hace 400 años y desde esa misma fecha desvirtuados, no vamos a perder tiempo contestándolos.

Unicamente nos concretamos a recomendar la lectura de los opúsculos editados por los P. P. Capuchinos de Cartago, bajo el título de «El Protestantismo y la Biblia», en los cuales, con textos tomados de la misma Sagrada Escritura, son refutados de manera concluyente, todas las objeciones aducidas por los señores evangélicos.

En dichos opúsculos están las respuestas a las 20 preguntas, que con notoria mala fé, hace «El Mensajero» a los católicos.

Otro artículo: «Credo Evangélico» y a renglón seguido copian lo que ellos llaman el Credo Apostólico, pero de tal manera mutilado que podrá ser el credo de los evangélicos, mas nunca el Apostólico. Suprimen del Credo, la parte que dice: «descendió a los infiernos» con el deliberado propósito, sin duda de hacer creer a los ignorantes que el purgatorio es una «invención humana». Lo que están corroborando los protestantes con esas falsificaciones es que el protestantismo es una religión inventada por los hombres hace 400 años apenas, e inspirada por

Satanás, para combatir, bajo la máscara de un cristianismo puro, la propia doctrina del Redentor. Esa argucia satánica nos recuerda las propias palabras del Divino Maestro: «LOS HIJOS DE LAS TINIEBLAS SON MAS ASTUTOS QUE LOS HIJOS DE LA LUZ». Pero Dios ha castigado, de manera evidente, la soberbia luterana, dividiendo el protestantismo en un número cada día creciente de sectas, condenándolo a la completa disolución, pues, «TODO REINO DIVIDIDO SERA DESTRUIDO».

Otro artículo: «El Alto Poder Civilizador de Roma» traducido especialmente para «Correo Nacional» del «Latin American Evangelist» periódico redactado en inglés, para la exportación y consumo especial de los millonarios de las Sociedades Bíblicas yankis, para que aflojen la mosca. Comienza dicho artículo diciendo que «Costa Rica es una de las naciones más cultas de la América Latina» y termina diciendo que «solo una pequeña porción de los habitantes de Costa Rica son altamente educados y cultos» y nos pinta la desmoralización y libertinaje del pueblo de Costa Rica, «por culpa de los sacerdotes católicos, que se oponen a la labor educativa de las escuelas del gobierno». Ataca, como siempre, los turnos de la Iglesia, pero pasa por alto los turnos de las escuelas oficiales. Y todo eso es poco, pues qué nos dicen los evangélicos del Alto Poder Civilizador del Protestantismo en Méjico, por ejemplo? Pues la historia nos dice que desde Juárez, es decir, hace 70 años, la religión oficial de México es la protestante, protegida con las bayonetas por los gobiernos liberales e impuesta al pueblo, a sangre y fuego. La civilización protestante en México está a la vista del mundo, desde hace casi un siglo: revoluciones, fusilamientos en masa, expulsiones de ciudadanos por millones, bandolerismo, tiranías, supresión de la libertad de conciencia, de enseñanza, de prensa, de sufragio, etc. En nuestra ventana exhibimos un fotograbado de los muchos que han circulado en los periódicos por todo el mundo, que es una muestra de la «civilización protestante en México»: representa un pelotón de soldados federales matando a un hombre, por el delito de no pensar igual que piensan los déspotas que gobiernan. Y a eso llaman los protestantes «civilización»? Y esa es la civilización que pretenden imponernos a todos los hispano americanos? Y por último, entre las «Notas Varias» dan la estupenda noticia de que el «honorable» presidente de México, don Plutarco Elías Calles, ha ordenado a su ministro de instrucción pública (protestante) de enviar libros para la

biblioteca del Instituto Bíblico. Ay, mi madre! (como dice Harold Lloyd) qué libros serán esos! Probablemente entre ellos hay unos que se llaman: «La Ley Fugaz», «La eficacia del Pelotón Ejecutor» por Plutarco Elías Calles y otro que se llama «Manera de llegar fácilmente a la presidencia de la república, después de haber fusilado a los demás candidatos y a todo el q' se oponga». Ya sabíamos que los protestantes son muy amigos de todos los tiranuelos de la América Latina q' oprimen la conciencia: Juárez, Díaz, Carranza, Obregón, Calles, Barrios, Estrada Cabrera, Orellana, Zelaya, etc.

Y que viva la civilización protestante!

HISPANO

## Santoral

Sábado 3.—San Francisco Javier. (Patrón de los misioneros). San Claudio, mártir.

S. FRANCISCO JAVIER, CF. APOSTOL DE LAS INDIAS

Nació en el castillo de Javier, en el reino de Navarra, de padres nobles y ricos, y desde su infancia se inclinó a seguir el camino de la perfección. Estudió en la Universidad de París, y allí se graduó de maestro en artes. Tuvo por condiscípulo y compañero al beato Pedro Fabro, con quien se juntó San Ignacio de Loyola, al que determinaron seguir en sus santas empresas y en la fundación de la Compañía de Jesús. Encendido San Francisco en el amor de Dios, partió a Roma, y de allí a Portugal y a las Indias, peregrinando descalzo y con suma molestia por sus continuos ayunos, aunque favorecido con divinas consolaciones. En el Japón convirtió a más de un millón de almas a la fe Cristo, y quiso pasar a la China para iluminarla con la luz del Evangelio. Mas el Señor puso fin a su peregrinación y trabajos, dándole en premio la eterna gloria, lo cual manifestó con muchos milagros, entre los que se cuentan más de veinticinco muertos resucitados. Falleció el día 2 de Diciembre de 1552, siendo canonizado por Gregorio XV el día 12 de Marzo de 1622.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

## Deje de ensayar

Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el BALSAMO DEL DR. WINTON.

Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.

Ahora mismo, compre un frasco de BALSAMO DE WINTON, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

## Embajador de Colombia en el Vaticano

El actual Ministro de Colombia en el Vaticano ha presentado al Pontífice sus nuevas credenciales. Ha sido promovido al cargo de embajador al mismo tiempo que la Legación de Colombia se ha elevado a la categoría de Embajada. El nuevo embajador, doctor Concha, al presentar las credenciales, ofreció al Pontífice un devoto homenaje en su nombre y en nombre de su Gobierno.

El Pontífice contestó que se regocijaba de ver por

segunda vez al representante de Colombia en tan grata ocasión para su país, el cual con los actos de hoy confirmaba las tradicionales relaciones de amistad entre Colombia y el Pontífice.

El Papa tuvo palabras sumamente benévolas para el Presidente del Gobierno y todo el pueblo de Colombia. Después de la presentación tuvo lugar la visita al Cardenal Gasparri y a la tumba de los Apóstoles.

## ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de  
Utiles Escolares  
y Material de Enseñanza  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Boca del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH  
Administrador

Octubre 17 1927.

## Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112 th. St.,  
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de .....  
y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

Taquigrafía Greg.	Inglés Comercial.
Teneduría y Contabilidad.	Español Comercial.
Aritmética Comercial.	Español Gramatical.
Práctica de Oficina.	Inglés.
Arte de Vender.	Ley Comercial.

Nombre .....  
Calle ..... Núm. ....  
Ciudad ..... Prov. o Estado .....  
República de .....

## AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES,  
EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA,  
ESCRIBANOS HOY MISMO.

# ATENCION

La Rifa de la finca valorada en € 30,000, el Buick y la Ortofónica para beneficiar el Asilo de la Vejez

tendrá efecto el 1º DE ENERO DE 1928 en combinación con los tres primeros premios de la Lotería. QUEDAN POCOS NUMEROS; compre el suyo, no desprecie esta oportunidad. Dele paso a su suerte.

Agentes: Mendiola, Femina, La Marina, otros establecimientos comerciales y señoras y señoritas. En Limón, A. R. Méndez; en Cartago: Asilo de la Vejez; y en demás provincias y pueblos, los Directores de Escuela y Telegrafistas.

## CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

**TRES MIL COLONES REGALADOS**  
**Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad**  
**Doce Valiosos Premios**  
**ALMACEN ROBERT**

### Depilatorio Mando

Para extripar el vello, Tienea la venta **BOTICA VARGAS**

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

**TIENDA BENAVIDES Heredia**

### Botica Vargas

Acaba de recibir un extenso y variado surtido de Perfumería y artículos de tocador que pone a las órdenes de su estimable clientela a precios módicos.

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

### LARIEUSE

Tintura francesa de GODOFROY para teñir el pelo.

Un líquido y un polvo que mezclados hacen una sola solución, dejando el pelo suave y sedoso.

NO MANCHA EL CRANEO

De venta en la Botica Vargas

### SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Létjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

**EL AGUILA DE ORO**  
 PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

**Suscríbase a este diario**

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

**TELEFONO 1084 - APARTADO 927**

## LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

**Kelly**

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios

sin competencia

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

**Adela v. de Jiménez e Hijos**

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

**SOLERA Y MOLINA**

Folleto N° 53

## El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

### SEGUNDA PARTE

el reposo y la quietud.

—Me sorprende usted, caballero—replicó el Padre.— Yo he abandonado mi lecho de dolor siguiendo los impulsos de mi conciencia. ¿Cómo puede, entonces, decir usted que influyó en esta mi resolución?

—No he sabido, explicarme—repuso el caballero con tono más agitado.—¿No recibió su reverencia antes de tomar la resolución de predicar, un mensaje en el cual se le ultimaba la obligación de no decir nada contra la fracmasonería?

—En efecto—respondió el sacerdote.

—Usted recordará que.....

—¿Que se me amenazaba?

—Eso es. Y no en vano se escribieron aquellas palabras en el papel, porque yo ¡sí yo! ¡miserable de mí!.... —Fué Ud.—pues, el designado para darme muerte— completó el Padre.

—¡Ud. lo ha dicho, Padre!—exclamó el visitante posttrándose de hinojos a los pies del religioso.

—¡Compadeceos de un malvado! que si hubiera visto antes un rasgo tan excelso como el vuestro, ha mucho tiempo que sería católico.

—Levantaos, hermano..... Ya habéis alcanzado el perdón de Dios, que no quiere la perdición del pecador, sino que se arrepienta de sus faltas y mude de vida.

—¿Y el vuestro, Padre?

—El mío decís? ¡Oh, éste lo tenéis desde mucho tiempo ha, William Douglas!—dijo el Padre Manuel mirando al aludido.

—¿Pues quién sois vos?—inquirió el aludido dando un paso atrás con aire de espanto y temor difícil de ocultar.

—Yo soy....—y el sacerdote bajando la voz murmuró un nombre que sólo fué oído por el ex-fracmasón, pero

que debía ser de gran virtud para éste, pues no bien lo hubo pronunciado el sacerdote, cuando ya William Douglas estaba nuevamente a sus pies demandándole perdón.

—Fuí un necio—decla;—la impiedad me cegó y perdí la cabeza. Después de consumado el delito los remordimientos me torturaron, pero el mal lo consideré sin remedio y tu partida aseguró mi cobardía.

—Ya todo está olvidado—replicó el padre Manuel—y así no debes de intranquilizarte más.

El ex-masón se despidió del padre prometiéndole venir a visitarle con frecuencia y dirigió sus pasos al Palacio Arzobispal con la mira de que el Prelado le levantase la excomunión que pesaba sobre él por haberse inscrito en la logia, siendo el único que podía hacerlo.

Con efecto; no hubo ningún reparo en este sentido, y después de firmar una retractación pública de sus errores, el venerable Pastor recibió en su grey a la oveja descarriada que buscaba el redil con lastimeros balidos.

### Capítulo XV

#### El que siembra vientos....

La masonería aguardaba inquieta el resultado de la empresa encomendada a William Douglas. Decimos que esperaba ansiosa no porque temiera un titubeo de parte de Douglas cuyo odio a los cuervos y a todo lo que olía a sarracista era bien conocido para que fuera vislumbrado o sospechado el cambio que se había obrado en el ánimo de aquél; pero como transcurría el tiempo y no se sabía que muerte habría cabido al odiado fraile la expectativa se hallaba en su más alta tensión. ¿Se postuló la vengadora mano del venerable Douglas o por el contrario fracasó la empresa? Todo era de temer pues el reloj marcaba las ocho y nada se sabía aún, cuando hé aquí que se presenta el propio Douglas, armado de todas armas como si fuese a entrar a la morada de los cuarenta ladrones o a una guarida de fieras. Este, que era un hombre muy valiente hubiera podido ir sin tan guerrero aparato, pero la consecución de cierto audaz plan que fraguaba para hacer reventar a los albañiles, necesitaba de tal indumentaria.

Los masones ni por asomo sospecharon la tormenta

que se avecinaba; creyeron más bien haberse cometido ya el crimen y que Douglas se presentaba a dar cuenta de su honrosa y vindicadora misión.

El ex-compinche saludólos fríamente, pero en esto era en lo que menos reparaba la asamblea y en alta voz Douglas:

—Señores:—dijo,—he sido designado por la suerte para ases.... dar muerte a cierto religioso, que responde al nombre de Padre Manuel. En cumplimiento de tan digna cuanto simpática misión me dirigí a la catedral, donde dicho sacerdote predicaría. Mas, en oyendo hablar a este religioso he comprendido que no tendría las fuerzas, o, más claramente hablando, el descaro de asesinarle, para mancharme con la sangre de un inocente, inmolado en el altar de vuestra soberanía y crueldad....

¡Quietos! ¡No os mováis, sino queréis que al primero que se adelante le meta dos balas de plomo en la mollera! Ergo he abjurado de mis ides sectarias y desde este momento me considero como perteneciente a la Iglesia católica.

Dijo, y sacando una de las insignias masónicas con la siniestra mano, pues con la otra empuñaba una pistola, la arrojó al suelo.

—¡Tomad, farsantes!—exclamó—No quiero ceñirme más con tan ridículas insignias que son más propias de un loco o de un payeso que de un hombre que se precie estar en sus cabales.—¡Vuelvo a repetir que el que se mueva es hombre muerto!—He querido venir a este antro sin nagógico para haceros ver lo sincero de mi conversión y la vergüenza que colora mi rostro al recuerdo de que vestí el mandil y empuñé la escuadra.

—Quedad con Dios, si con El podéis quedar, cosa que pongo en tela de juicio y os emplazo para cuando tengamos que comparecer ante el Supremo Tribunal. Adiós.

Hasta entonces los hermanos se habían contenido, pero las últimas palabras exasperaron de un modo tal que reluciendo puñales se precipitaron sobre William Douglas. Pero éste que esperaba aquel ataque y que en previsión de cualquier evento, había tomado sus disposiciones, disparó su pistola sobre la lámpara que alumbraba la habitación, apagándola instantáneamente. Al mismo tiempo sal-

## INFORMACION MUNDIAL

### Las películas cinematográficas en Londres

En Londres no se permitió la exhibición de la película estadounidense «*Rey de Reyes*», por representar personajes bíblicos; en cambio gustó mucho el drama español de Martínez Sierra, presentado con el título inglés «*The Kingdom of God*» (El Reinado de Dios.) La junta de censores cinematográficos de Inglaterra se muestra muy exigente con las producciones de Hollywood en ayuda de las películas de la recién creada industria nacional. En el sentir de los políticos ingleses, las películas manufacturadas en los Estados Unidos son agentes propagandistas de diversas ideas que llevan la intención de perjudicar los intereses de la mayoría de los públicos extranjeros ante los cuales se exhiben, beneficiando los de su país.

### 200 aeroplanos japoneses vuelan sobre Tokio

De las grandes fiestas de Tokio para el estreno del parque Meiji, en honor del gran libertador del Japón, participaron dos millones de personas. La estatua del héroe, calosa y de bella arquitectura, se ha colocado en una capilla de adoración perpetua en el centro de los otros grandes edificios gimnásticos y de recreo. El acto más imponente de la inauguración fué el despliegue

efectuado por los 200 aeroplanos militares que volaron sobre los terrenos, en los momentos de descenderse el velo a la estatua de Meiji. El público, puede decirse, que llegó al franesí con sus aplausos, pensando y sintiendo en su poderío naval.

### Turno Feria de La Dolorosa

Hoy habrá excelentes cenas en el Parque de La Dolorosa con motivo del Turno-Feria a beneficio de la Escuela Parroquial.

Mañana será punto de extraordinaria animación aquel sitio, toda vez que allí se congregará una abigarrada concurrencia atraída por los muchos incentivos que a ello invitan y por el nobilísimo fin que con el turno se persigue.

### Exposición de hoy

Esta tarde a las 13 horas será el acto público de la Escuela N.º 6 de Niñas.

Además de los números corrientes habrá una gran exposición de dibujos y costuras.

La entrada será gratuita y 22 niñas se les dará el diploma de 6.º grado.

### Corona Poética a la Patrona y Reina de Costa Rica

Con este título han publicado los P. P. Capuchinos de Cartago un folleto de 80 páginas conteniendo una selección de las composiciones poéticas relativas a la Virgen de los Angeles, premiadas en los varios concursos literarios iniciados por los referidos religiosos.

Comprende seis secciones. La primera: Historia y Leyendas. La segunda: Himnos. La tercera: Cantos. La cuarta: Deprecaciones. La quinta: Milagros. La sexta: La Coronación de la Virgen.

La edición está presentada con mucho gusto tipográfico.

Nosotros hemos sido favorecidos con un ejemplar, por cuya atención damos las gracias.

### La Gran Feria de Aranjuez

Mañana se realizará la Gran Feria a favor del Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús.

Habrà desfile de autos, bendición de carretas, carreras de bicicletas y otros sugestivos números.

### Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.



## Notas Sociales

### Se retira de la Directiva el Secretario del Saa José Athletic Club

Con bastante extrañeza hemos sido informados de la renuncia irrevocable que como Secretario del San José Athletic presentó el joven Juan María Castro Dobles quien con el beneplácito de todos los miembros de ese importante Centro Social venía fungiendo desde su fundación; sabido es de todos que en gran parte el auge obtenido en tan corto tiempo por ese importante Centro Social se debe en gran parte a la activa y meritoria labor del señor Castro Dobles.

Muy de lamentar sería para el San José Athletic Club el retiro del señor Castro Dobles, ya que se cooperación eficaz haría falta para la buena marcha de ese importante Centro.

### Paseo al Volcán Poás

Un grupo de jóvenes de esta capital saldrá a las 3 de la tarde de hoy en viaje de paseo al Volcán Poás; forman ese entusiasta grupo de excursionistas los siguientes jóvenes: Pedro Castro Hurtado, Rodolfo Chavarría, Jorge La Fuente, Juan José Loria, Jorge Gómez, Waldemar Hudings, Marco A. Murillo, Ernesto Carvajal y Gerardo Brenes.

El viaje de regreso lo harán el próximo lunes prometiéndose divertirse mucho en su amena excursión.

### Viajeros

=Procedente de Cartago estuvo ayer en esta capital la señora doña Rosita Rodríguez de García.

=El Licenciado don Antonio Gutiérrez estuvo ayer en esta capital procedente de Heredia.

=De Cartago saludamos ayer en esta capital al Licenciado don Genaro Leiva.

### Paseo a Atenas

Jóvenes que antiguamente ingresaron el "Centro Araucano" saldrán hoy de paseo a la ciudad de Atenas en donde tiene proyecto efectuar un partido de futbol con el equipo local.

Muy entusiasmados se muestran por esa excursión, que seguramente les resultará muy lucida.

### Enfermos

—Restablecido salió de la Clínica Moderna el joven Rodolfo Gil Tristán.

—Continúa delicado de salud en esa Clínica el señor Francisco Beltrán.

=Don José Roldán continúa restableciendo de su operación en esa Clínica.

=El niño José Castro continúa mejor de su dolencia.

—En vías de mejoría se encuentra don Antonio Solís.

=Ha continuado guardando cama don Marcos A. García. Hacemos votos por su completo restablecimiento.

—Por los doctores Beeche, Fournier y Salazar Baldioceda fué operada en la Clínica del Dr. Figueres la señorita Dora Arribas.

—Hoy será operada en la Clínica del Dr. Figueres la señorita Margarita Aragón.



**"Gets-It"**  
alivia el dolor  
quita los callos.  
Las boticas lo venden

## Los específicos de reconocida utilidad

Uno que se usa para el MAL OLOR DEL SUDOR DE LAS PERSONAS, para calmar la picazón del cuerpo y para quitar el sudor de los pies, BOREAL, es su nombre y sus efectos son inmediatos. Cada paquete vale 25 céntimos.

El otro es el «*CALLICIDA IMPERIAL*», que cura los callos en nueve días. De ambos específicos es agente la FARMACIA GRILLO, reputado establecimiento de la Capital que se ha hecho acreedor a la confianza del público, por la buena clase de sus artículos, por el surtido que mantiene y por la firmeza de sus precios, que siempre son los más bajos de la plaza.

**GRILLO HERMANOS**  
PROPIETARIOS

# NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,  
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

## UN DESCUBRIMIENTO SENCILLO PERO ADMIRABLE

QUIENES SUFREN DE LA GARGANTA ESTAN DE PLACEMES.

EN NEW YORK ES ACOGIDO CON ENTUSIASMO.

Uno de los "pequeños descubrimientos" que más trascendencia han tenido últimamente es el de que dos tabletas Bayer de Aspirina ("Bayaspirina") disueltas en cuatro cucharadas de agua, constituyen un excelente gargarismo para los dolores de garganta y la tonsilitis. En Nueva York, y en todas las demás partes de los Estados Unidos donde las afecciones de la garganta son tan comunes durante el invierno, este "descubrimiento" ha tenido gran éxito. Aquí lo han experimentado ya varias personas, y todas ellas dicen que en realidad es un gargarismo admirable. Recomendamos este tan sencillo y económico remedio a nuestros lectores, pero advirtiéndoles, por supuesto que para estar seguros del resultado deben usar las legítimas Tabletillas de Bayaspirina y no cualquier sustituto.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA